
    过程中的点滴，历历在目。

但当被问到，五个月拍摄结束时
候的感受，胡歌停顿了很长时

间，他说：“杀青那天吃饭喝酒，
我断片了，那一刻是各种压抑的

爆发。整个过程，对我来说有很
多不容易。杀青那一刻，当我被

全组抛起来的时候，我觉得，我

的付出得到了大家的认可。”
两天前，胡歌紧张地迈出汽

车，走上戛纳的主红毯，表情不
似他以往任何一次红毯的自然，

甚至在看到偶像昆汀·塔伦蒂诺
导演的时候，还露出了生怯的害

羞。但当他走进卢米埃尔大厅，
迎接如潮掌声和欢呼的时候，当
放映结束全场起立，用持久

而热烈的掌声向剧组道贺和

祝福的时候，他在人群里笑得从

容而美好。胡歌说：“第一次感受
到作为一个影视从业者，能得到

这样的尊重。戛纳是艺术的殿
堂，神圣、纯粹，一切都是值得

的。”
虽然观众给予了肯定和鼓

励，虽然刁亦男也用“可圈可点”

四个字概括胡歌的表演，但他自
己却说，如果一定要给“周泽农”

打分，那只能是“完成”，“其实每
次看自己的表演，都能挑出不少

毛病来，觉得还有提升的空间。”
所幸，他还很年轻，还有很

长的路要走，还会有很多进步的
机会。尤其他说：“戛纳，让他更

坚定了要做一个演员，一个好演

员。” 特派记者 孙佳音
（本报戛纳今日电）
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胡歌在戛纳接受本报特派记者专访时表示

孤注一掷 方得始终

    “第一次看完剧本，我没有马上给

导演回复，自己消化了一整天。”
在这一天之前，胡歌一直在等待这

样一个角色。他说：“看完《白日焰火》我
就一直很憧憬，刁亦男的电影能营造出

完全让我相信的人物、逻辑和故事。导演
本身也是一个值得信任的人，我们第一

次见面吃饭，他内敛、克制，不夸夸其谈，

所有的话题都是围绕他的作品。我想，所
有的一切，相信是前提，如果演员不相信

的话，你不可能让观众去相信。”
在这一天之间，胡歌犹豫、徘徊、忐

忑，甚至惶恐。他跟晚报剖析自己的“心

路历程”：一来，要在一位得过柏林金熊

奖的导演的新电影里出演男一号，压力
不小；二则，过往的表演经验大多来自于

电视剧，他不确定自己第一次主演一部
电影，如此巨大的转变，能否胜任；再者，

“我知道这是一次冒险，那如果我做不成
怎么办？如果演出来效果很差，怎么办？”

这些问题反反复复，萦绕始终，胡歌一遍

遍问自己，“我是不是输得起？”
但在这一天之后，胡歌跟自己说“输

就输吧”。他给刁亦男发消息说“我想要
来”。是什么让他不再纠结和害怕，胡歌

坦言，这样的机会，这样的挑战，很难得。

    开拍前，胡歌在技术层面上做了许

多准备。方言的学习、形体的训练，包括
早早地去武汉，在大街小巷捕捉市井生

活中的人物，也切实去观察警察审问犯
人的过程。但进组一个半月，他还是没

能找到表演的自信，还闹了一次挺严重
的肠胃炎，发烧、感冒，足足折腾了十

天。正式开机后，胡歌也始终怀揣着不

安：“开始时候真的担心，要被中途换
掉。”胡歌回忆说，刚拍了两三天时候，

导演收工后给他发了一个消息：“他说，
我过一会儿来找你。一般导演有事找

我，那肯定这个事情不想让太多人知
道。啊呀，我当时就想，我得做好最坏打

算，万一明天他就让我回去了。”回想起
一年前那个忐忑的自己，胡歌哈哈地笑

了，“当时身心负担沉重，焦虑，睡眠也
不好，跟我以往演戏的状态完全不同。”

幸运的是，这种不自信的惶恐和慌张，

让胡歌找到了周泽农，“他是一个在黑

夜里潜伏的受伤的猛兽，是一个边缘
的、具有攻击性的人物，但每个生命个

体都有他温暖、光亮的一面，他也有自
己道义上的坚持。”

这位自信的大男孩还说，虽然“破
茧”的过程很痛苦，但自己很享受。“有些

电影的制作过程和电视剧没有很大区

别，但这次不是。”一方面，整个戏是顺着
剧本拍的，为了让演员达到最好的状态，

制片团队可以说不惜精力和成本；另一
方面，刁亦男在拍摄过程中，会非常细致

地帮助演员理解、进入角色，哪怕一个眨
眼，他都会反复帮胡歌纠正、调整，电

影镜头不会疏漏掉丝毫的精彩，也

不会放过些许的随意，“蜕一层皮，

很难受，但这都是我之前就想到

的。但我坚信在过程中我会获

得很大的成长，这就足够了。”

  两天前，胡歌与《南方车站的聚会》剧组，并肩走过
戛纳影节宫外的 39级红台阶，步入卢米埃尔大厅，以

入围主竞赛单元的挺拔身姿，接受来自世界影迷的掌声。
他说，这份对电影和电影人的尊重，让他觉得一切（付出）都

是值得的。
一天前，胡歌坐在中外媒体面前，坐在导演刁亦男和搭

档桂纶镁中间，对角色的理解和表演的感受侃侃而谈。他说这次
创作完全不同以往，焦虑、忐忑、失眠，并且始终不够自信，但这
让他反而接近了人物本身，“我与周泽农还有相通的地方， 就是
孤注一掷，我把自己完全放进了角色。 ”
昨天，胡歌接受晚报记者的专访，他更松弛了，也更自在了。

他说如果要给自己这一次的表现打分，那会是“完成”。 他说，相
信自己还可以做得更好，还有进步的空间和余地，也还会沿着表
演的道路，继续努力踏实地走下去。

接戏 看完剧本想了一整天 看戏 给自己一个“完成”分

拍戏 真的担心中途被换掉
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